## もりのにぎわい通信

### 2017年6月24日 定例活動報告

日時:2017年6月24日(土)9:00~15:00

場所:小山町 観音地

天候:晴 気温 25~29°C 湿度 60% 風向 南東 風速 6m

参加者:21人:子ども3人、大人18人(内土地改良区7人)

■活動

9:00 除草作業と枝の剪定・クズの蔓切、剪定した枝の運搬

11:00 休憩

枝打ちと除草作業

12:00 昼食

13:00 除草作業と枝の剪定・クズの蔓切、剪定した枝の運搬 野菜苗と果樹に追肥

15:00 片付け

15:30 解散

#### ■活動報告

ずいぶん暑くなりました。朝から強い日差しに熱中症の心配までしたくなるほどです。本日は若いボランティアの峰島・藤井・上村さん3人を土気駅に金井が迎えに行きました。車の到着は待ち合わせ時刻の2分前、藤井さんがベンチに座ってなにやら調べ物をしていました。二人で話していると、峰島さんがモスバーガーから出てきた。二人は9:16着で来られたようです。そこへ上村さんが9:30着で土気駅から出てきました。三者三様の登場でした。現地に着くと、もう金子さんが改良区の方々と一緒に作業にかかっていました。奥さんが出ていく都合に合わせて出てきたから早いのだそうです。ビニールハウスの周りが随分きれいになっていました。お疲れ様です。

土地改良区の皆さんは、既に刈払機で東側斜面エリアのマツ林の除草作業、自走式草刈機で駐車場エリア、広場エリアの除草にとりかかっていました。

今日の作業目標は手付かずだった遊歩道の西側エリアをやってみることにしました。ここは寄付の苗木を一番最初に植林した場所です。例年気になっているものの全然手が付かなかったのは、道路の確保に時間を取られてしまうからです。夏場の雑草の伸びは早くて道路が見えなくなるほどで「ジャングルとはこんなか!」みたいになってしまうからです。いつも道路開通までで、その奥に手が届かない状態でした。今年は東京ガスの支援金でチップ舗装ができているので、この時間が要りません。金子・峰島・藤井・上村の4名が剪定バサミとノコギリでクズの蔓はらいと下枝落としを担当、金井とMr.星野が刈払機を担当して作業に入りました。刈払機だけで作業すると蔓にじゃまされて身動きとれなくなって迂回するか後退するかといった手戻りがおこり作業効率が落ちることがよく起こっていました。ましてここまで放っておいたエリアですから機械が入っていくことさえ難しい状態でした。先に人手で蔓を切ってもらっているので、刈払機がずいぶんスムースに入っていけて想像以上に広い範囲を片付けることができました。さらに古木さん、和田さん、Mrs.星野も刈払機でこのエリア以外を担当してくれました。

成果が見える作業ほどストレス解消に繋がるものはありません。

お昼には星野さんがここで採れたソラマメを使い、冷製スープを用意してくれました。実に旨いものでお代わりまでしてタップリいただいてしまいました。改良区の方々にもたいへん好評だったようです。 更に、長菅さんが前回子供たちまで加わって採取したイチゴで作ったジャムに加え、お手製のスコーンまで持ってきていただきました。確かにジャムをそれだけなめるよりパンみたいなものがほしいところだが、このスコーンがまた絶品でした。ここで採れたモノを食べるというのはきっと究極の贅沢かもしれません。

ところでこの土地に植林しているのは地球温暖化の原因になるCO2の削減に少しでも協力するという志があってのことでもあります。この会が定款に入れているESDの概念のごとく sustainable な社会を作ることに少しでも貢献することでもあるのです。

# Make our planet great again! J

フランスの新大統領マクロン氏が発したメッセージで、トランプ政権がパリ協定からの離脱を発表した直後に出されたものです。トランプ氏の「Make America great again!」への皮肉としても良くできているのではないでしょうか。更に、残った国と力を合わせて温暖化ガスの削減を続けると力強く言い切っています。(下の URL からその動画を見られます)自国の利益だけを追求しようとしてもそれは不可能。皆が悪くなるだけです。地球という単位でものを考えなければ、一つひとつの国の繁栄もありえない。小山町観音地という超ローカルから世界まで繋がっているのです。

https://www.facebook.com/bbcnews/videos/vb.228735667216/10154731212057217/?type = 2&theater

(記録:金井章男)

#### ■森もりあそび隊

梅雨の中休み。良いお天気のなかもりもりあそび隊は今日も元気です。

さて今回は、ハンモックがしたいという事でまず準備から、たくさんの草や枝すぐ側にはキウイの木があり、しかもたくさんの実がなっていました。

それらを少し片付けてからになりました。

1人のお子さんはハンモックのために一生懸命キウイの枝をよけたり、がんばります。もう1人は…山には色んな虫たちが居てそれが気になって仕方ありません。小さな虫かごと虫取りあみを持って目の前に居たてんとう虫を捕まえてごきげん、よかったね

そしてやっとハンモックが完成。乗ったと思ったら虫とりに行こうとなり、もしかしたらカブトムシや クワガタが居るかもと話を聞き、さっそく2人で虫探しに行きました。 先月植えた木々たちが大きくな っているのを観ながら探しに行きました。

見つからなかったけどかわりに蝶がたくさん居ました。トンボも1匹居ました。なかなか捕まえられず、 お昼近くになり会の方が作ってくださった特製ソラマメの冷製スープを頂き、皆さん疲れがとれ元気に なりました。

そのまま早いお弁当タイム。1人帰りましたが別の親子さんが来ました。

そしてうれしい事に差し入れで先月山で採れたイチゴをジャムにして持ってきてくれました。スコーンもお手製で…とても美味しく食後のデザートになりました。

子供たちはまだ蝶の話をしてて大きな虫取りあみがあるよと言われ替えてみたらなんと蝶を捕まえる 事が出来ました。ずっと蝶を追いかけていたお子さんはもううれしくて満面の笑みでした。捕まえるの が楽しくなってまた追いかけに行きました。それを見ていた、もう1人の子も捕まえる事に、 そして2人でたくさんの蝶を捕まえました。帰る時にありがとうと言って山へ放しました。 また会えるといいね。

(記録:本田まゆみ)

■ お知らせ ホームページもご覧下さい→ <a href="http://www.g-cycle.org/">http://www.g-cycle.org/</a>

次回の定例会は、7月22日(土)(雨天時7月23日(日))に行います。

除草作業・畑の草取り・枝の剪定・クズの除去を行いますのでよろしくお願いします。

また、デイキャンプは、7月 17日 (月) 海の日 (予備日 7月 23日 (日))  $15:00\sim20:30$  の予定です。今年は、森もりあそび隊と子どもサポートセンターとの共同開催で行います。

講師:横田耕明先生をお迎えして水鉄砲づくり、ホタルの観察会、星空観察会を行います。その他、スイカ割りやバーベキューもする予定です。※参加ご希望の方は、事前に星野までご連絡下さい。



集合写真





虫よけスプレーをつけて、さあ作業開始





東斜面の草刈り





西

側エリアの枝の剪定



自走式草刈機で広場の草刈り



日陰でしばしの休憩





草刈りと枝の剪定





キウイ蔓の誘引のお手伝い



仲良くお砂遊びでしょうか?





キウイの実



ジャガイモの花



小玉スイカ



コウゾの実(食べた感想は、不味い!)



ミニトマト